



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

27 JUN. 2022 12:40:16

Entrada **224109**

Pregunta escrita

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Juan Antonio LÓPEZ DE
URALDE GARMENDIA
Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el Reglamento de la Cámara el **Grupo Parlamentario Confederal Unidas Podemos-En Comú Podem-Galicia en Común**, presenta, a iniciativa del **diputado Juan López de Uralde**, las siguientes preguntas para su respuesta por escrito, **relativas al proyecto de macrovaquería en Noviercas (Soria)**.

El pasado sábado 25 de junio se celebraron unas jornadas contra la ganadería industrial en Noviercas (Soria), localidad donde se quiere construir la mayor macrovaquería de Europa.

Noviercas es una localidad de 150 habitantes situada a los pies del Moncayo. El proyecto que se tiene pensado realizar a las afueras del pueblo, conllevaría una infraestructura enorme para albergar a más de 23.000 vacas. El impacto de una macroexplotación de estas características es inmenso para el medio ambiente, para el agua y para los habitantes de la zona.

En febrero de 2021, Greenpeace analizó el impacto ambiental que tendría la aprobación de la macrogranja de Noviercas sobre la zona. En concreto, la contaminación por nitratos es alarmante y sus vertidos de purines afectan ya a los acuíferos, lo que podría suponer incluso un riesgo para la salud humana.

Por esta razón, la Cooperativa Valle de Odieta, promotora de la macro explotación de 23.520 vacas proyectada en Noviercas ha interpuesto una demanda contra el responsable de Agricultura y Ganadería de Greenpeace España.

Sin embargo, la jornada del sábado, organizada por la Asociación Hacendera, Greenpeace y Ecologistas en Acción, con el respaldo de la Coordinadora Estatal Stop Ganadería Industrial, puso de manifiesto el rechazo a este tipo de proyectos y contó con los testimonios de otros territorios afectados por este tipo de instalaciones, corroborando el informe de Greenpeace y de otros colectivos.

Por todo ello, se pregunta,

- ¿Ha podido valorar el Ministerio de Agricultura el encuentro mencionado?
- ¿Valora el Gobierno el impacto que tendría en el conjunto del sector lácteo español la instalación de la explotación como la proyectada en Noviercas?
- ¿Cuál va a ser la política del Gobierno con respecto a este tipo de explotaciones ganaderas? ¿Considera sostenible - desde el punto de vista medioambiental, social y económico- el modelo de producción agroindustrial de las macro-granjas?
- El pasado mes de septiembre, el Ministerio de Agricultura anunció la consulta pública de una nueva regulación para las explotaciones de ganado vacuno. ¿En qué estado se encuentra dicha regulación en la actualidad? ¿Ha valorado las

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

27 JUN. 2022 12:40:16

Entrada **224109**

reivindicaciones de las organizaciones ecologistas para poner fin a macrogranjas como la de Noviercas?

- Desde el Grupo Parlamentario Confederal se han planteado diversas iniciativas para establecer una moratoria a la instalación y ampliación de granjas de ganadería industrial en las zonas contaminadas por esta actividad. ¿Valora el Ministerio de Agricultura, teniendo en cuenta los informes que avalan el alto impacto ambiental y sobre el territorio, tomar en consideración estas propuestas?

Madrid, Congreso de los Diputados a 27 de junio de 2022



Juan López de Uralde

Diputado